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让利于投资者的有力措施
! ! ! !今年五一短假股市休市 !天，
天天有股市新政出台，这种情况在
中国股市的发展史中还是第一次见
到。节前最后一天交易结束之后，管
理层在宣布期货市场交易手续费降
"#!的同时，附带了一句股市降低
交易成本的事项也正在研究之中，
这说明当天对怎么降低交易成本还
没有定局。$月的股市还没有开市，
!月 "#日，管理层立马宣布从 %月
&日开始降交易所收取的交易经手
费由 #'&&"降为 #'#()"，这费用一
降，市场一片赞扬声，管理层做多的
决心可见一斑。
我们还是来看看现行的交易成

本，做股票买进卖出都要发生交易
成本，投资者称它为“买路钱”。这交
易成本分为，先给国家缴税，单向收
费 &"，卖出收费，买进不收。接下
来大头是交易佣金，标准收费是
""，交给券商，如果买卖的是上海
股票，券商要将 #'&&"作为交易经
手费交给上交所，但从 %月 &日起，
只要按 #'#()"缴费了。这说起来有
点累，举例说明吧，如果你做了一单
&#万元的股票，现在要缴 &&元交
易经手费，从 % 月 & 日起只要缴
(')#元了，你省了 *'"元。但你买卖
的是深圳股票，你省得更多，每 &#

万元可节省 %'#$元，因为深圳现行

的交易经手费比上海更贵。还有可
以节省的是过户费，做上海股票每
&#万元可以节省 &*'$元，数字是很
枯燥的，此次举措大家看到的是投
资者交易成本下降的利多因素，实
际上更重要的是逐渐理顺了沪深交
易所的收费标准，由于发展的历史
原因，两市交易所的收费标准的细
节上有点差别。通过这样的调整可
以逐步将收费标准统一。
记得香港和台湾股市中有句名

言：平价买进卖出 )#次，光屁股回
家。意思是说，你手中的资金变成股
票，再将股票按购买价变成现金，这
样倒腾 )#次，账户上的资金就没

了。当然，说 )#次是基于早期这些
市场上有高额的手续费，现在市场
的交易手续费已经降低好多，但现
行的 #'$!至 #'%!的交易成本，大
概 &*#次的平价交易基本上账户资
金就趋于零了。

现在很多投资者 *#元买进的
股票，在跌势中庆幸自己没有割肉
*#元逃出来，但实际上白缴了来回
的买路钱，这买路钱包括向国家、券
商、交易所、登记公司、证监会等部
门上缴的税收、佣金、交易结算费、
过户费、监管费等，现在只是下调了
其中的两个项目，对投资者而言，这
点数字几乎可以小到忽略不计的程

度，但对交易所而言，一年却让利
"#亿元。交易所抽头少了 "#亿元，
让利于投资者，这有利于短线高手，
原来平价折腾到零的次数为 &*#

次，现在可以延长到&"#次了，而对
于长期投资者以及长期套牢者而
言，这似乎意义并不大。对于券商
而言，这是一个利多，因为在券商
对投资者佣金不变的前提下，其中
向交易所和登记公司的缴费减少
了，券商的佣金不就增加了吗，再
有，股市受利多消息的刺激开始走
强了，这对券商股而言，则是直接的
受惠者，所以，今年的券商股还是值
得关注的。 应健中
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! ! ! !继创业板退市制度推出后，备
受期待的主板退市制度也于近日推
出，两家交易所五一假期同时发布
退市制度征求意见稿，意味着经过
千呼万唤之后，+股市场退市制度
即将在两市全面铺开。
诚然，沪深交易所成立至今已

*&年有余，按年龄来看已不是“懵
懂少年时”，但在“新兴加转轨”的外
衣之下，隐藏了太多稚嫩的缺陷。在
“乌鸡”变“凤凰”的预期之下，炒亏
损、炒退市等非理性炒作现象屡禁
不绝。在过去的三年中，净资产为负
的上市公司不但在指数上涨的
*##,年风光无限，甚至在去年单边
下跌的情况下也能跑赢大盘。可见，
在那些“亏而不退”、“无限复活”的

垃圾股被清理出市场之前，理性投资必然难
以服众，引导投资者进行价值投资也只能是
一句空话。
而本次新退市制度的全面铺开，则无疑

将成为 +股向成熟市场迈出的重要一步。管
理层的态度越坚决，投资者越会担心业绩差
的个股会触动快速退市程序，从而争相抛售
绩差股，垃圾股逐渐失去人气，自然会展开价
值回归。而随着投资者转为关注那些业绩好、
有成长性的品种，市场中有限的资金将重新
进行分配，有价值的个股将被赋予更高的估
值，市场分配资源的能力也将因此得到提升。
当然，笔者认为本次征求意见稿也有不

尽完善的一面。在退市风险释放机制方面，新
方案通过“退市整理板”的制度安排揭示风
险，即在交易所做出公司股票终止上市决定
后，给予 "#个交易日的“退市整理期”，其股
票移入“退市整理板”进行另板交易，让投资
者有机会处理其持有的公司股票。然而一旦
公司进入“退市整理期”，根据简单的供求规
律，争相涌出的抛盘将使投资者难以“全身而
退”，因此要避免挨刀，还需要投资者睁大眼
睛，在投资中尽量远离那些可能退市的“高危
公司”。
而从最新修订的退市规则来看，关于净

资产的退市条件无疑是最严厉的一条，因为
两市均要求连续两个会计年度净资产为负值
的公司将被终止上市，这意味着 *#&&年年末
净资产为负的上市公司，*#&*年如果不能扭
转资不抵债局面将可能被终止上市，投资者
对相关个股应注意提前规避。 毛羽 于志丹

稳定市场要靠蓝筹股
! ! ! !证监会在假日里推出的几大措施，对 $

月股市产生极大影响，蓝筹股行情启动，而具
有退市风险的垃圾股面临极大的风险，再次
说明股民要学政治，听党的话，跟党走。
实际上，今年以来，管理层多次谈到要提

振市场信心，倡导价值投资，表示蓝筹股具
有很大的投资价值，很显然要引导投资者
长线投资、价值投资，这次出台的一系列措
施，就是抑制炒新股、炒绩差股，倡导投资
蓝筹股。稳定市场一定要靠大盘蓝筹股，因
此，今年蓝筹股是有戏的。现在，股民信心得
到很大提升，成交量也不断放大，中国股市春
天又来了。 徐勤芳
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牛顿定律诞生给我们的启迪
! ! ! !在很多人的一生中，并不是没有创富和
发财的机会，而是我们没有为发财机会做好
充分的准备。当机会降临时，我们没有把机会
当成机会，而随手可得的财富，则从我们的眼
皮底下轻易地溜走了。其实机会转变成财富，
是需要很强的识别能力的，这种能力就是发现
财富的眼光，眼光不同，取得的结果就不一样。
传说 &%%$年秋季，牛顿坐在自家院中的

苹果树下苦思着行星绕日运动的原因，此时，
一个苹果恰巧落下来，它落在牛顿的脚边。这
是一个伟大发现的瞬间，这次苹果下落与以
往无数次苹果下落不同，因为它引起了牛顿
的注意。世界上许多许多人都看到或知道苹
果落地，然而没有人把它当回事。而牛顿从苹
果落地这一理所当然的现象中找到了苹果下
落的原因———地心引力的作用，这种来自地
球的无形的力拉着苹果下落，正像太阳拉着
行星，使行星围绕太阳运动一样。于是，伟大
的牛顿定律在世界上诞生啦！

伟大的科学家与投资成功人士和普通人
最大的差别是什么？普通人的眼光很多时候
只看到了眼前的得失，而成功人士则看重长
远的利益，这中间的差距，就是眼光的不同。
许多人在股票上输了钱，总是怨天怨地，

责怪别人误导了他，责怪我们的股市不好，责
怪自己钱少，责怪市场走熊。然而事实是，同
样身处同一个股票市场，有的人盈利，并且赢
大利，投资成功翻倍，甚而翻数十倍的都有。
有的人却亏损，并且巨亏。显然这些人没有想
到亏钱的根本原因在于自身缺乏敏锐的投资
眼光也。
第一次发行股票认购证，大多数人没有

把其视作发财机会，甚至把单位派发的认购
证低价转让，白白送走了一次发财机遇。这不
是您的财运不好，而是您的投资眼光有误也。

*###年前，大陆住房以单位分配为主，
商品房价低迷，有的地方政府为了促使老百
姓买房，还实施购房退税的优惠政策。然而许

多人没有把买房视作发财机会，甚而有人把
单位分配的住房也低价转让了，又一次送走
了绝佳的发财机会。
有人自认没有财缘，实际上还是他没有

正确的投资眼光是也。其实机会转变成财富，
是需要很强的识别能力的，这种能力就是发现
财富的眼光，眼光不同，取得的结果就不一样。
我们看到前些年证券市场上许多“牛股”

翻倍，甚至翻几倍。当“牛股”大涨了，很多投
资者手中都早已没有这些暴涨的“牛股”了，
有人说，这些牛股我们老早就持有了，那还是
在“地板”上躺着的低价时候，然而价格一涨，
我们就把它给抛售了，再次送走了一个翻倍的
发财机会。这些人自认运气霉，其实呀，说到底
您还是没有长线看好该股的投资眼光也。
发财，需要机会，更需要眼光。与其羡慕

一些创富成功人士的命运，不如学习人家是
如何发现财富的，不断地提高自己识别和发
现财富的能力才是真谛。 陈晓钟

乐观看待五月股市
! ! ! !证券市场有句谚语 -“五
穷六绝七翻身”，但历史上也
多次出现过红五月的行情，由
于假期里出台多个有力措施，
今年 $月行情值得乐观。

今年春节 +股第一波从
*&"*点上攻至 *!)(点涨 "!%

点，按照一般规律，第二波上
攻会大于第一波的 &'"(*.比
例，有望达到 *)##多点，即使
与第一波等长，以回撤底部
**!*点计算，也可挑战 *%##

点。再则，!月与 *月的月 /

线均成多方炮，技术图形显露
钻石底。节前又有利好消息出
台，下调股票交易经手费，表
明管理层呵护股市的意图。随

着市场人气逐渐恢复，板块热
点演绎会向纵深发展，支持市
场走得更远。

持股的投资者要鉴别手
中品种是否前途无量。一是金
融改革股依旧值得逢低吸纳；
二是短期回避炒高的题材股，
提前潜伏后市有可能成为新
龙头的消费、基建、有色、传媒
等股票；三是蓝筹股的罕见价
值尚未体现，特别关注每年派
息率大于银行定存的股票；四
是创业板在退市制度推出期
间大跌，恐慌套牢许多人，不
能一概而论地对待。需要仔细
辨别其中真伪，关注中期业绩
增长股。 张根宝
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! ! ! !五一休市期间，关于资本市场
的新政紧锣密鼓地出台，可谓管理
层联手沪深交易所送“大礼”。笔者
的总体评价相当正面，中国股市或
许又站在一个重要的时点上，其意
义可与当年的“股改”比拟。
笔者撰写文章之时沪深 "##指

数已经创出 *#&*年的新高，上证指
数离开年内新高 *!)('"(点也不是
太远，假以时日股指的新高一定会
出现的。这个观点其实不难得来，笔
者一直有一个看法，就是“经济往
下，政策往上”，已经被不少读者接
受，也重点强调“政策往上”，五一假
期中推出的政策举措大致可分为三
类，一是针对交易的，就是降低 +

股交易的相关收费标准；二是针对
挂牌企业的，优化证券交易所收费
结构的；三是针对新股发行及退市
的，如公布新股发行改革指导意见，
取消网下机构 "个月的锁定期，并
推出五条新规遏制新股炒作。

其实提到股市的生态平衡，从
大的方向而言，是指股市构成部分
的上市公司必须有生有死，不能只生
不死。!月下旬，深交所发布了创业
板退市制度，这一消息发布之后，一
度导致创业板整体出现恐慌性的调
整，紧接着，五一小长假沪深证券交
易所发布了主板退市制度征求意见
稿。这是在让差的上市公司退出股
市，虽然退市有财务标准也有市场
标准，但真的让一个股票退市也是
很难的，这也是近几天 01股票大
跌后又会上涨的内在原因，不过退
市制度出台本身是股市走向成熟的
一步棋，对于 #股市场中期发展而
言，利远远大于弊。笔者也相信重组
题材不会就此消失，相反，在更为严

格的退市制度出台之后，市场的压
力将压迫面临退市风险的上市公司
主动去推动重组，为了保壳拖延退
市而搞重组假戏的情况可能减少，
二级市场上的重组题材将会焕然一
新，那些真正具备重组预期的个股
仍然有望出现大波段的上涨行情。
股市的生态平衡，还有一个重

要方面就是生的方面，即控制上市
公司的出生。客观地说，证监会在把
关新股发行方面已经做了大量的工
作，但是笔者看到的香港一则新闻，
还是值得再多说几句，这是建设股
市生态环境的必要环节。香港证监
会上周以“尽职调查不足及未达标”
为由2重罚 *##,年上市的洪良国际
3#,!%'4/5国际保荐人兆丰资本，罚
款 !*##万港元并吊销其牌照。而
678造假公司洪良国际在上市后仅
三个多月，就被香港证监会以招股
书“载有重大虚假或误导性资料”而
勒令停牌至今。记得去年 &*月新任
证监会主席郭树清出席第九届中小
企业融资论坛，并高调声明，证监会
对内幕交易和证券期货犯罪始终坚
持零容忍的态度，发现一起坚决查
处一起。但对新股造假的处罚力度
还是不如香港。
最值得一议的就是靠造假上市

现在还在股市交易的云南绿大地生
物科技 3##**##5，至今相关的保荐
人和会计师事务所等中介人并未受
到处罚，公司所涉的“欺诈发行股票
罪”、“违规披露重要信息罪”等案将
于下周一在昆明中级法院审理，但
其股票仍在交易中，而且在笔者撰
写本文时几乎涨停，而且已经是连
续上涨！对比之下，股市生态平衡的
道路任重而道远啊。 文兴
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